

AVRIL 2025 - N°23 |

Contact : Métropole de Lyon infotechlid@grandlyon.com | www.techlid.fr
411 Allée des Noisetiers 69760 Limonest
Tél : 04 28 67 36 80

| Actions et services métropolitains |

> Annuaire des acteurs de l'accompagnement à la transformation durable des entreprises.

Pour vous accompagner dans votre trajectoire de transition environnementale et sociale, la Métropole de Lyon publie un [annuaire des acteurs de l'accompagnement à la transformation durable](#) des entreprises sur son territoire. Cet annuaire s'adresse aux entreprises et leur permet d'identifier des prestataires en capacité de les accompagner dans leur projet de transition écologique.

🔗 Découvrez l'édition 2025 [ICI](#).



> Mise à jour du guide des dispositifs d'accompagnement à la transition écologique.

En mars, le [guide](#) des dispositifs d'accompagnement à la transition écologique a été mis à jour !

Retrouvez l'ensemble de tous les dispositifs (informations, accompagnement, financements) par thématique dans ce document de référence :

1. Soutenabilité des ressources
2. Energie et climat
3. Eau et biodiversité et adaptation
4. Mobilité
5. Diagnostics, formations et financements divers.

✉ Plus d'informations : transformationdurable@grandlyon.com

> Nouveau Guide biodiversité pour les entreprises du territoire !

La Métropole de Lyon et ses partenaires accompagnent la transformation des entreprises du territoire ! Conseils, contacts, infos utiles, téléchargez le [guide](#) ! 6 raisons de booster ses actions pour la biodiversité ! Au-delà des enjeux stratégiques dont chacun a pleinement conscience, voici ce que peut apporter un vrai positionnement d'entreprise en faveur de la biodiversité :

1. Anticiper l'évolution réglementaire
2. Attirer, mobiliser, recruter des collaborateurs (marque employeur)
3. Innover en s'inspirant par exemple de la nature (biomimétisme)
4. Améliorer la qualité de vie pour les salariés
5. Accroître la robustesse de votre modèle économique
6. Renforcer l'ancrage territorial (lien avec les parties prenantes).



| Événements et manifestations |

A venir...



> Évènement sur les salariés aidants.

Dans le cadre de notre démarche territoriale, nous lançons une enquête pour comprendre vos besoins et vos attentes sur cette thématique RSE essentielle. Vos retours nous permettront de proposer en 2025 une demi-journée de sensibilisation adaptée à vos enjeux.

Prenez quelques minutes pour répondre à ce questionnaire et participez à cette dynamique !

🔗 Lien du formulaire : <https://framaforms.org/sondage-denquete-soutien-aux-proches-aidants-salaries-1741601966>

Pour mieux cerner l'ampleur du sujet, voici quelques chiffres clés sur les proches aidants salariés : <https://www.ocirp.fr/app/uploads/2024/10/etude-ocirp-aidants-2024.pdf>

> 5 juin - Challenge Mobilité : le retour !

Le jeudi 5 juin, c'est le retour du [Challenge Mobilité](#) !

La Métropole de Lyon, SYTRAL Mobilités et le relais local La Maison du Vélo Lyon Métropole ont le plaisir de vous annoncer le lancement de la 15ème édition du Challenge Mobilité Auvergne Rhône-Alpes qui se tiendra le 5 juin prochain !

Les inscriptions sont d'ores et déjà ouvertes. Vous y trouverez toutes les informations utiles pour accompagner vos collaborateurs à aller au travail autrement : idées d'animations, aide à la saisie des résultats...

Pour tout connaître sur l'édition 2025 et vous aider dans l'organisation de l'évènement, plusieurs webinaires sont prévus à destination des employeurs :

[Jeudi 17 avril de 11h à 12h](#)

[Mardi 6 mai de 11h à 12h](#)

1 068 établissements sont déjà inscrits, avec 235 121 salariés déjà sensibilisés.

🔗 Pour l'inscription, c'est [ICI](#)

**Challenge
Mobilité!**

... Ils ont eu lieu.



> Visite de territoire Val d'Yzeron Emeline Baume - 11 avril 2025.

Lors de la visite mensuelle d'Emeline Baume sur les territoires, organisée par le développeur économique, 2 entreprises en transition du Val d'Yzeron ont été rencontrées vendredi 11 avril. Emeline Baume a ainsi pu échanger avec les dirigeants et visiter les locaux des entreprises Groupe GM et Huttopia à Saint Genis les Ollières.

Groupe GM est un créateur français de produits d'accueil éco-responsables. L'entreprise a intégré le parcours Pivot Circulaire de la Métropole cette année et a signé le "Manifeste pour une industrie qui se transforme et s'engage pour l'environnement" lors de ce rendez-vous.

Huttopia est une entreprise développant une offre de vacances innovante alliant confort, nature et esthétique, dans des sites naturels exceptionnels et dans le respect de l'environnement.

> Temps de présentation des dispositifs métropolitains d'aides en faveur de la transition écologique - 18 mars 2025.

Un temps de présentation des dispositifs métropolitains d'aides en faveur de la transition écologique s'est tenu le 18 mars dernier à Limonest dans les locaux du Pôle Économique Ouest de la Métropole de Lyon. Cette matinée organisée à l'initiative des développeurs économiques Ouest Nord et Val d'Yzeron a rassemblé plus de 30 entreprises du territoire qui ont pu se renseigner et échanger autour de différentes thématiques : Club Solaire / Désimperméabilisation des sols / Prime Eco Chaleur / Dispositif Lyon Eco Energie.



> Valpré à Ecully a accueilli l'Assemblée Générale de la Fédération Française de Vol en Planeur – 15 mars 2025.

Le week-end du 15/16 mars dernier s'est tenue l'Assemblée Générale de la FFVP au sein de Valpré à Ecully, Hôtel 3 étoiles, Centre de congrès et séminaires. Ce site, alliant hospitalité et responsabilité durable, labellisé « Clé Verte » et « Lyon Ville Équitable et Durable » offre un cadre exceptionnel avec son parc de 6 hectares. Il met à disposition des salles de réunion modernes, des espaces de coworking, et un service personnalisé sur mesure pour chaque événement. Les associations françaises de vol en planeur, dont le Centre de Vol à Voile de Lyon (CVVL) installées au sein de l'Aérodrome de Corbas, se sont réunies dans ce lieu propice à la réflexion et à la détente. Assemblée Générale, stands, travail en atelier et partage étaient au rendez-vous.

> L'Espace Florentin à Dardilly : deux événements pour dynamiser le réseau des entrepreneurs locaux.

L'Espace Florentin, centre d'affaires – coworking historique du territoire, a organisé deux événements visant à soutenir et dynamiser l'écosystème entrepreneurial local.

En février, la Matinale des Entrepreneurs a réuni une dizaine de créateurs d'entreprise dans une atmosphère conviviale et propice aux échanges. L'occasion pour les participants de bénéficier de conseils pratiques, d'explorer des solutions pour réussir leurs projets et de renforcer leur réseau. La prochaine Matinale des Entrepreneurs aura lieu le 18 septembre 2025.

En mars, le centre a organisé un Café Réso pour encourager les interactions entre les entreprises implantées sur la zone. Ce moment informel a permis à de nombreux professionnels de se rencontrer, de partager leurs expériences et d'identifier des opportunités de collaboration.

Vous pouvez suivre ESPACE FLORENTIN sur LinkedIn pour connaître à l'avance leur évènements à venir.

Contact : contact@espaceflorentin.fr



| Vie des entreprises et des partenaires |



> Champagne au Mont d'Or : SLAT est l'entreprise du mois de la Métropole !

Chaque mois, la Métropole de Lyon met en lumière une entreprise de son territoire. Au mois d'avril, c'est l'entreprise SLAT, spécialisée dans la fabrication de systèmes d'alimentation électrique destinés à la sécurité des personnes, bâtiments et villes qui a été sélectionnée !

Implantée à Champagne-au-Mont-d'Or, l'entreprise conçoit des solutions équipées de batteries pour assurer le bon fonctionnement des infrastructures critiques telles que la sécurité incendie, le contrôle d'accès vidéo ou encore les systèmes médicaux de secours, même en cas de coupure de courant. Des bâtiments aux villes, en passant par les réseaux de communication, SLAT veille à ce que rien ne s'arrête.

L'entreprise opère une transition environnementale affirmée depuis 2015 en lançant le projet NETZERO, qui vise à neutraliser totalement l'empreinte carbone de son activité.

Voici le [lien](#) vers l'article complet et celui vers le [site internet](#) de Slat.

> Promega France à Charbonnières-les-Bains suit de près son engagement pour l'environnement avec EcoTree France.

Dans la continuité de leurs valeurs et de leur engagement local, Promega France contribue à la plantation de 300 arbres dans la forêt d'Ajoux, en Ardèche – une région proche du siège situé à Charbonnières-les-Bains.

Un projet qui leur tient à cœur pour préserver la biodiversité et soutenir la reforestation locale, avec l'accompagnement d'EcoTree.

Nous contacter : marketing.france@promega.com





> Coup de Pousse à Ecully, le ticket resto qui fait germer des projets.

Basée à Ecully, l'entreprise [Coup de Pousse](#) est une startup innovante qui transforme les titres-restaurant en outils de soutien à l'agriculture durable. L'entreprise propose une carte « ticket-restaurant » utilisable dans plus de 244 000 commerces en France, permettant aux salariés de régler leurs repas tout en contribuant au financement de projets agricoles locaux. A chaque paiement, quelques centimes vont financer des projets d'agriculture durable : diversification, agroforesterie, protection des sols, adaptation aux aléas climatiques....

Cette approche innovante renforce la RSE en impliquant directement les collaborateurs dans des actions concrètes. Plusieurs entreprises, dont Groupama Rhône-Alpes Auvergne, ont déjà adopté cette solution, témoignant de son impact positif sur la cohésion interne et l'engagement environnemental.

> Emalec à Saint Genis les Ollières reprend son indépendance.

[Emalec](#), l'un des pionniers de la maintenance des bâtiments tertiaires, sort du groupe Samsic, à qui il appartenait depuis 2020.

Cette société de maintenance technique des grandes surfaces, des bureaux et du secteur bancassurance reprend son indépendance avec le soutien du fonds d'investissement Siparex, qui prend le contrôle, aux côtés du Crédit Agricole et de Bpifrance. Vingt-cinq dirigeants conservent une part minoritaire autour de 10%.



> La Tour de Salvagny : Soutenez l'acquisition de l'Écocentre du Lyonnais, un appel aux dons pour préserver la biodiversité locale.

L'association [Arthropologia](#), dédiée à la préservation du vivant et des insectes pollinisateurs, lance un appel aux dons pour acquérir l'Écocentre du Lyonnais. Ce site emblématique abrite, depuis près de 15 ans, ses bureaux et ceux d'[Oikos](#), une association qui promeut l'éco-construction et l'éco-rénovation. Situé à La Tour de Salvagny, l'Écocentre est essentiel au développement de projets de pédagogie, d'acquisition de connaissances et d'expérimentation. Le bâtiment éco-conçu réunit aujourd'hui plus de 30 salariés, et ses 2,2 hectares de jardins permettent d'accueillir bénévoles, professionnels et grand public autour d'ateliers et d'animations. L'association ouvre une collecte de dons, auprès des entreprises et des particuliers, pour réunir 100 000 € (sur les 450 000 € nécessaires à l'achat de l'Écocentre). En soutenant cette initiative, vous contribuez à la préservation d'un site de biodiversité exceptionnel et au soutien de projets durables.

Que vous soyez une entreprise ou un particulier, vous pouvez faire un don via les plateformes suivantes :

- Entreprises : [Le Poids du Vivant](#)
- Particuliers : [Helloasso](#)

Votre don est éligible à une réduction d'impôt (60% pour les entreprises, 66% pour les particuliers).

Pour découvrir l'Écocentre, vous pouvez prendre contact avec Arthropologia et noter la date de son festival annuel, samedi 7 juin !

Contact : cproton@arthropologia.org

> La Clinique Iris à Marcy l'Etoile s'engage pour la planète avec la mise en place de la collecte et la transformation des biodéchets en compost en partenariat avec Les Alchimistes Lyon !

Les établissements [Ramsay Santé](#) du Pôle Lyon ont mis en place un programme de collecte des biodéchets et valorisation du compost en partenariat avec [Les Alchimistes](#).

Cette initiative vise à réduire l'empreinte écologique en valorisant les déchets organiques issus des cuisines et services alimentaires. Dans une démarche d'économie circulaire, le compost produit est ensuite utilisé par les agriculteurs locaux ou est utilisé pour les jardinières et pots des établissements.

Cette démarche s'inscrit pleinement dans la politique de Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE).

Le saviez-vous ? Depuis le 1er janvier 2024, le tri des biodéchets est obligatoire pour tous !

Contact : Lauriane TOULEMONDE, Référente RSE du Pôle Lyon Ramsay Santé, lauriane.toulemonde@ramsaysante.fr



> Un restaurant singulier, MIDI SEIZE, ouvre en avril 2025, 344 Chemin de Champivost, à Limonest.

Son objectif : faire de la pause de midi un moment de plaisir accessible au plus grand nombre.

Un accueil joyeux et attentif dans un cadre chaleureux, une offre culinaire « menu unique », qualitative et raffinée. Cette cuisine est élaborée à partir de produits frais, privilégiant les circuits courts et la saisonnalité.

Sa spécificité : un projet à impact social qui emploie des personnes fragilisées et très éloignées de l'emploi.

La raison d'être de ce modèle est de faire une place aux plus fragiles dans le monde du travail. Cette entreprise insérante et accueillante, non subventionnée, propose un vrai CDI à temps complet, un « vrai salaire » dans une « vraie entreprise ». Grâce à un environnement structuré, exigeant, mais aussi compréhensif et rassurant, MIDI SEIZE leur redonne confiance en leur permettant de s'insérer ou de poursuivre leur progression.

Son fonctionnement :

Ce restaurant ouvre en semaine : 5 déjeuners, 2 after-work les mardis et jeudis, une soirée d'évènement privatif par semaine. L'offre culinaire est simplifiée avec un menu unique qui change chaque jour.

Rendez-vous très bientôt chez [Midi Seize](#) !

> **PM REALISATION à Tassin la Demi-Lune est une référence dans le secteur de l'intégration audiovisuelle professionnel et particulier.**

Bureau d'étude, vente, installation, maintenance de solutions audiovisuelles :

- Son : Enceinte, amplificateur, micro, panneau acoustique, table de mixage, etc.
- Éclairage : Projecteur festif, luminaire design, projecteur extérieur, ruban LED, matériel électrique, etc.
- Vidéo : Visioconférence, écran, téléviseur, caméra, diffusion sans fil, multidiffusion, etc.

Des projets de tous types pour : CHR, industrie, collectivités, entreprises, particuliers, écoles, etc.

PM REALISATION c'est un service clé en main : salle de cinéma, éclairage de jardin, éclairage architectural, retransmission multi écran, sonorisation d'ambiance et de sécurité, salle de réunion interactive, etc.

Contact : 114 Avenue de la République, 69160 à Tassin-la-Demi-Lune

04 28 29 24 90 contact@pm-realisation.com



> **A Saint Cyr au Mont d'Or, La Cuisine-à-manger, de la pousse à l'assiette.**

La Cuisine-à-Manger, le restaurant de [l'Ermitage hôtel](#), franchit une nouvelle étape dans son engagement environnemental avec la mise en place d'une production de micropousses sur son site. Ce projet novateur de culture de plantes permet un écosystème vertueux, permettant ainsi de produire localement des ingrédients utilisés en cuisine. Une belle initiative qui renforce les diverses actions mise en place par les équipes pour obtenir le label Clé Verte : une référence en matière d'hôtellerie durable.

L'établissement, déjà reconnu pour son cadre naturel et sa vue exceptionnelle propose 26 chambres, un espace bien-être, un bar, un restaurant ainsi qu'une guinguette ouverte à la belle saison.

Toute la semaine, le chef et ses équipes proposent une restauration midi et soir qui évolue au fil des saisons. Le déjeuner du midi est proposé à partir de 29€ : un compromis idéal pour profiter d'un instant savoureux avec une vue sur Lyon et les Monts du Lyonnais. L'adresse du Mont Cindre est prisée des entreprises qui peuvent y louer des salles de réunion modulables, profiter du calme environnant et s'inspirer d'un lieu où écoresponsabilité rime avec qualité.

Contact : contact@lermitage-hotel.com - 📞 : +33 4 72 19 69 69

> **Global Smart Développement à Tassin la Demi-Lune : expert dans le domaine de l'ingénierie de formation.**

Une approche sur-mesure pour une formation efficace.

Chez [Global Smart Développement](#), les clients sont accompagnés dans la conception, la mise en œuvre et l'évaluation de dispositifs de formation performants, en tenant compte de leurs enjeux stratégiques et opérationnels.

Des solutions innovantes pour un apprentissage dynamique.

Global Smart Développement s'appuie sur les dernières avancées technologiques et pédagogiques pour offrir des formations engageantes et efficaces. Des outils classiques sont intégrés comme la mise en situation pratique « learning by doing » et des solutions nouvelles telles que la réalité virtuelle, la gamification et l'intelligence artificielle pour renforcer l'expérience d'apprentissage et maximiser la rétention des connaissances.

Contact : Corentin Rémond, Président, 06 85 47 55 22.



> **Mangia Forte à Dardilly, l'authenticité de l'Italie arrive à votre porte.**

Situé en pleins cœurs de la nouvelle esplanade de Dardilly, ce [nouveau commerce](#) propose une offre 360 autour de l'Italie pour les particuliers mais aussi les professionnels.

Sur place et à emporter grâce au click & collect, pour une pause déjeuner, un apéro, un afterwork et même un brunch le dimanche !

On peut y retrouver une épicerie remplie de trésors italiens, un comptoir traiteur où partager de bons plats, mais aussi une cave pour trinquer aux belles rencontres

...

En privilégiant des produits artisanaux et respectueux des traditions.

Rendez-vous au 71 avenue de Verdun à Dardilly.

Suivez-les sur les réseaux sociaux et sur leur site internet pour en savoir plus !

https://www.instagram.com/mangiaforte_gastronomia/?hl=fr

> **Le Courtil de Lucile à Francheville**

Cette [microferme maraichère](#), installée depuis un an et demi, est la seule activité agricole de Francheville pour le moment. Y sont cultivés des fruits, légumes, aromatiques, fleurs comestibles et fleurs à bouquets, entièrement à la main, sans carburant et sans travail du sol. Elle fournit en partie trois restaurants, dont un étoilé, grâce aux fleurs comestibles. La ferme est visitable en continue via un parcours fléché. L'organisation d'ateliers d'entreprises, Teambuildings, travaux en groupe sont également possible.

Contact : Lucile Delorme lecourtildelucile@gmail.com



> **Les Brigades Nature à Craponne.**

Depuis le 1^{er} janvier 2024, le tri des déchets verts et alimentaires à la source devient obligatoire pour tous les professionnels. [Brigades Nature Rhône](#), avec ses partenaires spécialisés en compostage (Pistyles, Compost'elle), peut vous aider à répondre aux exigences de cette nouvelle loi en proposant une solution de compostage de proximité clé en main (diagnostic, installation et suivi).

Brigades Nature Rhône est une association gérant une structure d'insertion par l'activité économique, située à Craponne. Depuis 1992, elle œuvre pour l'insertion des personnes éloignées de l'emploi par le biais des métiers du bois, du paysage et de l'environnement. A visée sociale, l'association s'inscrit également dans la transition écologique avec des valeurs, des projets et des pratiques tournées vers le respect de l'environnement (tonte et fauchage raisonnés, semences locales...). Depuis 2017, l'association s'est spécialisée dans la fabrication de composteurs en

bois mais également de mobilier et de jardinage et d'extérieur en alliance bois/métal de qualité, locaux et durables :

- Bois français certifié PEFC
- Douglas naturel (non traité)
- Fabrication locale et artisanale.

Pour une demande de devis ou de catalogue : menuiserie@brigadesnature.org

| Immobilier |

> Dardilly : livraison du programme SPARK.

Cette opération immobilière à Dardilly promeut ainsi la construction durable et la performance environnementale. Ossature en béton armé, menuiseries aluminium, vitrage à isolation renforcée, chauffage et rafraîchissement par pompes à chaleur réversibles, ventilation mécanique simple flux, économiseurs d'eau sur les robinets mitigeurs, commande d'éclairage par détecteur de présence, traitement paysagé du RDC avec végétaux et aménagements... Autant de critères qui ont permis l'obtention de la certification HQE Bâtiment Durable (HQE-BD).

Le programme tertiaire intègre :

- un rez-de-chaussée et deux étages
- 3 000 m² de bureaux divisibles
- un local vélos
- 70 places de stationnement (dont 14 en extérieur)...

Côté connexion aux transports, Le Spark est particulièrement accessible puisque l'immeuble de bureaux se trouve à moins de 2 km des gares (Les Mouilles et Le Jubin) et dispose d'un accès immédiat aux lignes de bus n°10 et 89.

Une belle opération qui vient rejoindre l'ensemble des bâtiments signature présents sur le territoire !



Le Spark à Dardilly : présentation de l'opération dans son ensemble

> Limonest : Le Swen Park devient le Mileway Parks.

Ce parc iconique du territoire fait peau neuve ! Le Mileway Parks Limonest est situé dans un écrin de verdure, le site entièrement sécurisé, offrant des surfaces à usage mixte d'activité et de bureaux. Le parc se compose de 6 bâtiments indépendants, conçus sur deux niveaux, avec une surface d'activité au rez-de-chaussée et des bureaux d'accompagnement à l'étage, avec une connexion intérieure rendant ces lots pleinement indépendants. Le parc propose également des plateaux de bureaux en R+1. Ces bâtiments sont tous aménagés autour d'un patio terrasse à l'étage agrémenté de mobilier.

Les lots sont actuellement en cours de rénovation afin de proposer des locaux conformes aux standards les plus récents, permettant une montée en gamme du Parc.

Les lots de bureaux bénéficient généralement de sanitaires privatifs et d'un accès direct au patio rénové.

Le parc bénéficie de deux restaurants et prochainement d'un foodtruck, d'une salle d'escalade et de nombreuses places de parking en extérieur (incluant des bornes électriques).

Plusieurs surfaces d'activité et de bureaux sont disponibles à la location d'ici fin Mai 2025



Conformément à la loi 78-17 du 6 janvier 1978 modifiée relative à l'information, aux fichiers et aux libertés, vous avez la possibilité d'exercer vos droits d'accès, de rectification, d'effacement, d'opposition, de limitation du traitement et de révocation de votre consentement. Pour exercer vos droits, il vous suffit de nous adresser votre demande par mail. Pour vous désabonner, [CLIQUER ICI](#)